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Al mediodía se conocerá veredicto contra imputados

Hoy dan a conocer
fallo por asesinato
de Armando Latín
Fiscal a cargo del caso está solicitando penas de
presidio perpetuo y 20 años de cárcel para acusados

MIDIENDO DESTREZAS.- Al medio día de este domingo y en el marco
del programa de celebración de sus 95 años de existencia, la Cuarta
Compañía de Bomberos de San Felipe realizó la quinta versión de su
Competencia de Destrezas en la cancha del Club Deportivo Manuel Ro-
dríguez, en el sector Casas Chicas de Quilpué. Esta competencia se
desarrolla desde el año 2016 y solamente en los años 2019 y 2020 fue
suspendida por el estallido social y posteriormente por el Covid 19, para
retornar en 2021 y ahora llevar a efecto la quinta versión.
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LAS OPINIONES VERTIDAS EN ESTE ESPACIO SON DE EXCLUSIVA
RESPONSABILIDAD DE QUIENES LAS EMITEN, Y NO REPRESENTAN

NECESARIAMENTE EL PENSAMIENTO DE DIARIO "EL TRABAJO"

Jerson Mariano Arias

¿Quién desordenó la casa?

Helmut Kauffmann Chivano
Dr. en Teología- Magíster en Liderazgo Pedagógico.

‘El ojo que todo lo ve’

Entre 1985 a 1992
me hice muy amigo del
Padre alemán, Luis Bel-
trán Riedl, sacerdote de
la Iglesia ‘Santa Cruz’ en
Isla de Pascua. Los ar-
tesanos Rapa Nui dibu-
jaron el Ojo de Horus -
en conexión con los
egipcios- en el centro de
uno de sus pórticos y él
preguntó por qué lo hi-
cieron y ellos contesta-
ron: «Porque debe estar
ahí» (ese símbolo está
hasta el día de hoy).

Hay muchos usos
culturales, religiosos, fi-
losóficos y de culto del
símbolo del ‘ojo que todo
lo ve’, que también se lla-
ma ‘Ojo de la Providen-
cia’. Algunos sugieren
que el ojo que todo lo ve
se basa en el ‘Ojo de
Horus’ del antiguo Egip-
to, aunque la similitud en
el simbolismo no conno-
ta necesariamente un
significado similar. La re-
presentación básica es
la de un ojo con párpa-
dos con ‘gloria’, o rayos,
que salen de él en todas
las direcciones. La ver-
sión cristiana europea
también incluye un mar-
co triangular alrededor
del ojo. En términos ge-
nerales, el ojo que todo
lo ve es un símbolo de
una entidad omnisciente
-generalmente una dei-
dad- que puede verlo
todo. La mayoría de los
estadounidenses están
familiarizados con el ojo
que todo lo ve porque
aparece en el reverso del
billete de dólar. Allí, como
parte de lo que se deno-
mina ‘El Gran Sello’, el
Ojo de la Providencia
aparece como la piedra
angular de una pirámide
sin terminar. En la base
de la pirámide está ins-
crito ‘1776’ en números
romanos. Debajo de la
pirámide hay una pan-

Se dice que son entre
dos y cuatro millones de
pesos por cada uno el to-
tal de gastos por mes en
el ítem llamado ‘por tras-
lación’ los que pagamos
entre todos nosotros a los
parlamentarios. Con ese
dinero ellos pagan su ben-
cina, sus peajes, sus alo-
jamientos, sus comidas
fuera de Santiago, en unos
recorridos que -según los
que hacen cálculos- les
permitiría recorrer treinta y
tres mil kilómetros por
mes. Chile tiene un ancho
máximo de doscientos en
el sector más amplio y una
longitud de unos cuatro mil
kilómetros. Pero, ojo, es-
tos señores parlamenta-
rios sólo transitan (duran-
te la famosa semana terri-
torial) unos distritos con un
promedio de poco más de
cien kilómetros- lo que nos
hace suponer que estos
pobres seres deben dar
vueltas y vueltas en el mis-
mo radio hasta enterar
esas sumas en gastos ‘por
traslación’ que han salido
a la luz.

¿Quién se la cree?
Nosotros, los incautos y
mal informados ciudada-
nos haciendo de mece-
nas en este corral de en-
gorda.

También es sabido
que las dietas parlamen-
tarias permiten subir rápi-

damente de peso, como
se ve; provocan mejoras
importantes en las resi-
dencias de estos privile-
giados y aumentan, no
sólo el peso corporal, sino
también el patrimonio de
los suertudos. ¿A cambio
de qué? A cambio de in-
vertir largas sesiones en
temas tan ínfimos como
discutir la característica
de ‘sintientes’ en los ani-
males, cosa resabida por
los crianceros, pastores,
entrenadores de caballos,
perros y otros. Esa mis-
ma característica animal
tan discutida en sesiones,
no parece ser compartida
por los llamados parla-
mentarios, cuyos parla-
mentos llegan fácilmente
a las peores formas en
cuanto a humillar, ofen-
der, descalificar y hasta a
golpear a sus oponentes
aunque el caso carezca
de importancia y grave-
dad. Algunos se jactan de
ser gente ‘de carácter’ y
es por eso esa agresivi-
dad e intolerancia.

El trabajador común y
corriente que concurre a
su trabajo con disciplina
cada día, tolera callada-
mente las fanfarronadas
de los llamados jefes que
son jefes porque o saben
un poco más del oficio o
llegaron antes allí. Ese
hombre paciente, callado

y perseverante, ese es un
hombre de carácter. Se
confunde al gritón y agre-
sivo como un hombre de
carácter cuando en ver-
dad, ese, no es más que
un atrevido, mal educado,
que linda fácil con la de-
lincuencia.

¿Quién instaló a esos
prepotentes y desconside-
rados en sitiales de privi-
legio? Es para pensar. En
suma, ¿Quién desordenó
la casa?

Vamos llegando a la
conclusión de que en ese
sufrido y respetable edifi-
cio llamado La Moneda,
habitan unos magos; la
magia campea por sus
amplios pasillos. Los ma-
gos que la habitan han
transformado a unos ciu-
dadanos, sin valor ni cua-
lidad alguna, en embaja-
dores. A muchas mujeres
aprendices de la vida en
jefas y subsecretarias.
Demasiadas. Sin embar-
go, el ‘toque’ femenino no
aparece. En cambio, ellas
son fácilmente proclives a
formar grupos de ‘fans’, al
modo de las seguidoras de
cantantes que sonriendo
van tras el ídolo, al que
han sacralizado sin mayor
examen.

¿Y los temas que ver-
daderamente importan?
Esos, los resuelve como
puede la ‘señora Juanita’.

carta en la que se lee ‘No-
vus Ordo Seclorum’ (en
latín, ‘Nuevo Orden de los
Siglos’). Encima de la pi-
rámide están las palabras
‘Annuit Cœptis’ (en latín,
‘Favorece los Emprendi-
mientos’). La idea del Gran
Sello, por tanto, es que el
Ojo de la Providencia ha
mostrado su favor a Amé-
rica en la fundación de una
nueva era de la historia.
Como símbolo, el ojo que
todo lo ve se encuentra en
todo el mundo, desde la
catedral de Kazán en San
Petersburgo, Rusia, hasta
los textos jeroglíficos. Se
utiliza como talismán o
amuleto protector en mu-
chas culturas, sobre todo
en aquellas que creen en
la existencia del ‘mal de
ojo’, del que se cree que
el ‘ojo que todo lo ve’ pro-
tege. En México, el ojo de
venado es un amuleto
chamánico que se utiliza
así. Aunque el símbolo en
sí no se utiliza en el budis-
mo, en algunos textos bu-
distas se hace referencia
a Buda como el ‘ojo del
mundo’.

La industria cinemato-
gráfica también nos ha
dado National Treasure,
en la que el ‘ojo que todo
lo ve’ supuestamente fue
utilizado como símbolo de
la masonería por los pa-
dres fundadores de Esta-
dos Unidos. Sin embargo,
el uso del ojo en una pirá-
mide sin terminar nunca

fue un símbolo masónico,
y el ojo que todo lo ve no
se utilizó en la masonería
hasta 1797, años después
de que se finalizara el di-
seño del Gran Sello.

Aunque el cristianis-
mo hace uso de muchos
símbolos (la cruz y el pez
son los más comunes),
nunca estuvieron impreg-
nados de ningún poder
especial. Los símbolos si-
guen siendo imágenes
que nos recuerdan las ver-
dades cristianas básicas,
y ese significado los hace
importantes, pero no nece-
sariamente poderosos. En
contextos cristianos euro-
peos, sobre todo en la
época medieval y rena-
centista, el llamado Ojo de
la Providencia dentro de
un marco triangular se uti-
lizaba como símbolo de la
Trinidad. El ojo en sí po-
dría considerarse un sím-
bolo de la omnisciencia de
Dios. Por lo tanto, el ojo
que todo lo ve es un icono
que puede significar dife-
rentes cosas para diferen-
tes personas, dependien-
do del contexto. Algunos
ven el símbolo como una
representación de la Trini-
dad; otros lo toman como
una representación de un
Poder Superior más gene-
ral o de la Providencia;
otros lo ven como un ico-
no masónico, un signo
conspirador de los Ilumi-
nati o un amuleto de bue-
na suerte.

El Ojo de Horus en la Iglesia Santa Cruz en Rapa
Nui.
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Condorito

Mesa del Agua vuelve a sesionar en busca de acuerdos para distribución

Mesa del Agua se realizó en la comuna de Hijuelas.

• Tras una serie de polémicas y pro-
blemas en las últimas semanas, la
mesa del agua se reunió en la comu-
na de Hijuelas.-

Diversos actores
del mundo del agua se
dieron cita en la co-
muna de Hijuelas en
la denominada
‘Mesa del Agua’. En
la ocasión estuvieron
presentes el Director
Regional de la Direc-
ción General de Agua
(DGA), presidentes
de las secciones del
río, representantes de
los APR, delegados
presidenciales, entre
otros.

El encuentro estu-
vo marcado por las
últimas diferencias y
problemas entre la
Primera y Segunda
sección del río Acon-
cagua, ya que desde la
Segunda sección ase-
guraron que no con-
taban con el agua su-
ficiente para el riego,
y que esto se debía
básicamente a que
desde la Primera sec-
ción no dejaban pasar
el recurso. Por su par-
te, desde la Primera
sección indicaron que
han cumplido cien
por ciento con lo es-
tablecido por la DGA.

Es por esto que se
volvió a retomar la
Mesa del Agua que

reúne a diversos acto-
res en este ámbito. La
reunión se prolongó
por varias horas y, en
definitiva, se sacó en
limpio, y como siem-
pre, la voluntad de
diálogo, además de
mantener el decreto
de distribución de las
aguas.

En este sentido,
Camilo Mansilla,
Director Regional
DGA, señaló que «se
retomó la mesa
Aconcagua con parti-
cipación de distintas
instituciones públi-
cas, para poder ver
medidas de corto,
mediano y largo pla-
zo, para la urgencia
que se propicia en la
cuenca del Aconca-
gua, tenemos cauda-
les disminuidos acor-
de a las estadísticas
históricas, por lo que,
sin embargo, tene-
mos que empezar a
ver opciones de se-
gundas fuentes y me-
didas paliativas a
ciudadanos y agri-

cultores».
Es así como Man-

silla además precisó
que «se mantiene el
decreto hasta próxi-
ma resolución que es-
tamos estudiando,
para poder hacer
modificaciones a los
caudales de entrada
y cómo se deben re-
partir éstos, esos cau-
dales hoy en día a los
deshielos no pueden
ser caudales fijos, por
lo tanto, debemos
prorratear, tal como
lo indicó Contraloría
en mayo y noviem-
bre».

En este mismo
contexto, el Seremi de
Obras Públicas, Ya-
nino Riquelme,
aseguró que de todas
maneras este lunes
podría haber alguna
modificación a este
mismo decreto. «A
raíz de toda la contin-
gencia que se genera
por la escasez hídrica
hemos hecho varios
esfuerzos, hoy quisi-
mos hacer una mesa

técnica para avanzar
en algunos acuerdos.
Se mantiene el decre-
to, no obstante, el lu-
nes debería salir al-
guna modificación
donde amplia rangos
y donde da cierta fle-
xibilidad a la redis-
tribución de las
aguas», sostuvo Ri-
quelme.

Por su parte, uno
de los principales ac-
tores en cuánto es la
distribución del
agua, Javier Crase-
mann, presidente de
la Primera sección
del río Aconcagua,
una vez finalizada la
reunión señaló que
esta «fue un poco
más de lo mismo, se
demora el acomoda-
miento de las autori-
dades nuevas unido
a una crisis hídrica
que causa más dolor
en las personas.
Para nosotros es ne-
fasto que se manten-
ga este decreto, de
hecho, hay una dis-
cusión de ámbito le-
gal, allá en la Prime-

ra sección hay conte-
nido de 35 metros
cúbicos de derecho,
entonces, cómo re-
partimos los even-
tuales si no los pode-
mos ocupar».

Asimismo, Crase-
mann agregó que
«para nosotros es
prioritario el consu-
mo humano, lo que sí
exigimos que para las
sanitarias que tienen
fines de lucro no de-
biese ser gratis el uso
preferente».

Respecto de los
problemas registra-
dos en las últimas se-
manas con la Segun-
da sección del río que
acusaba no se dejaba
pasar el agua, el pre-
sidente de la Prime-
ra sección indicó que
«se está cumpliendo
100% lo que ha dicho
la DGA, nosotros es-
tamos dolidos por-
que hemos hecho
caso, y si hay una
crisis, no es porque
no estemos cum-
pliendo, la crisis que
hay y la molestia es

por la forma en que
se tomaron las deci-
siones, y no estamos
de acuerdo de la ma-
nera en que se están
redistribuyendo las
aguas de Chacabu-
quito. Había la ins-
tancia de la Mesa del
Agua, el lugar para
haber tenido una dis-
cusión más técnica
era la Mesa».

Finalmente, otro
de los actores que
participaron de esta
cita fue el mundo de
los APR. El presiden-
te de los APR de la
provincia de San Fe-
lipe, Humberto
González, manifestó
que fue «una mesa
más del agua, nues-
tra sección sigue so-
metida a la misma
cantidad de horas
como turno, no sufrió
ninguna modifica-
ción el decreto, la
próxima reunión ese
debiera modificarse
y una inversión de la
DOH (Dirección de
Obras Hidráulicas)
para los APR».
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EXTRACTO

REMATE. Primer Juzgado de Letras de San Fe-
lipe, en causa Rol C-5578-2020, caratulado
«Banco del Estado de Chile con Rojas», se fijó
fecha de subasta para el día 29 de noviembre
de 2022, a las 11:00 horas, respecto de la pro-
piedad ubicada en Calle Santa Joaquina de Ve-
druna N° 1952, que corresponde al Lote 1, man-
zana 34 del Conjunto Habitacional «Villa El Car-
men», V Etapa de la ciudad y comuna de San
Felipe; inscrita a nombre de Marcelo Andrés
Rojas Díaz. Mínimo para la postura $30.305.874,
que corresponde a la tasación fiscal del bien
embargado segundo semestre de 2022. El pre-
cio deberá depositarse en la cuenta corriente del
Tribunal ydentro de tercer día hábil siguiente al
remate. Todo postor paratomar parte en la su-
basta, deberá rendir caución del 10% del míni-
mo de la subasta a través de depósito judicial
efectuado en la cuenta corriente del Tribunal Nro.
22300045743, hasta las 14.00 horas del día an-
terior a la fecha del remate. No se aceptará otro
medio para constituir garantía.En relación al
comprobante de dicha garantía, los interesados
hasta las 14:00 horas del día anterior a la fecha
del remate, deberán ingresar y enviar correspon-
dientemente, un escrito y correo electrónico, por
Oficina Judicial Virtual y por correo electrónico a
la cuenta jl1_sanfelipe@pjud.cl, donde señala-
rán: a) Que acompañan comprobante que acre-
dita haber rendido la garantía correspondiente;
b) Que participarán en la audiencia de remate
en calidad de postor. Para lo anterior, deberán
indicar el rol de la causa, individualizarse, fijar
un correo electrónico y un número telefónico para
el caso en que se requiera contactarlo durante
la subasta por problemas de conexión, con el fin
de coordinar su participación en la subasta y re-
cibir el link con la invitación respectiva.Los gas-
tos e impuestos del acta de remate, de la escri-
tura definitiva de compraventa, incluso impues-
tos y los demás necesarios para entrar en pose-
sión legal y material del inmueble, como así tam-
bién todas aquellas deudas de contribuciones,
cuentas y consumos del inmueble serán de car-
go del subastador, salvo que el adjudicatario sea
el Banco del Estado de Chile, caso éste en que
serán imputados a los gastos del juicio y serán
de cargo del demandado. Adjudicatario deberá
consignardomicilio dentro del radio urbano, bajo
apercibimiento de que si así no lo hiciere se le-
notificarán las resoluciones del tribunal por el
estado diario. Demás antecedentes y basesde
la subasta en la Secretaria del Tribunal.        10/4

Citación

La Comunidad Los Campos de Cano Gallego,
cita a todos aquellos comuneros inscritos en el
conservador de bienes raíces correspondientes,
desde 1948 hasta 1984, o sus sucesores, que
se encuentren al día en el pago de sus cuotas, y
que hayan presentado sus antecedentes y/o po-
deres, ante la comisión de abogados, de confor-
midad a la junta general extraordinaria, efectua-
da el sábado 29 de diciembre del año 2001, para
junta general extraordinaria a efectuarse el día
sábado 26 de Noviembre del año 2022, a las
15:30 horas, en primera citación y a las 16:00
horas, en segunda citación, en el inmueble ubi-
cado en calle Independencia Nº 278, Los Andes.
Fijándose la siguiente tabla:
Uno. Ingreso de veranadas
Dos. Capataces.
Tres. Varios.
La autorización para ingresar a la sala de reunio-
nes, de conformidad a los estatutos y reglamen-
tos de la comunidad, se hará a contar de las
14.00 horas del mismo día indicado, quien no
cumpla con los requisitos señalados en los es-
tatutos y reglamentos no podrá ingresar al re-
cinto. Se deja expresa constancia que quienes
no hayan acompañados los documentos para
reactualizar sus derechos, requeridos en la opor-
tunidad pertinente, no podrán hacer ingreso al
salón de reuniones. El directorio en ejercicio.
Celerino Morales Campos. Presidente. Alfonso
Bianchini Frost. Secretario.

EXTRACTO PARA PUBLICAR

JJuzgado de Letras, Garantía y Familia de Pu-
taendo, en causa Rol Nº C-72-2021, sobre apro-
vechamiento derechos de aguas; caratulado:
GODOY CON DIRECCION GENERAL DE
AGUAS; con fecha 13 de mayo de 2022, se or-
denó citar a las partes a comparendo a la au-
diencia del quinto día hábil después de la última
notificación a las 10:00 horas de lunes a viernes
y, si recayere en día sábado, al siguiente día hábil
en el horario señalado.

ERIKA REYES EYZAGUIRRE
Secretaria Subrogante

EXTRACTO

POR RESOLUCION DE FECHA 20 DE OCTU-
BRE DE DOS MIL VEINTIDOS, EN CAUSA
SOBRE DECLARACION DE INTERDICCION Y
NOMBRAMIENTO DE CURADOR, ROL: V-193-
2022, DEL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE
SAN FELIPE, CARATULADO "FERRER" SE
CITA A AUDIENCIA DE PARIENTES PARA EL
DIA MIÉRCOLES 23 DE NOVIEMBRE DE 2022,
A LAS 11:00 HORAS, PARA EFECTOS DE DE-
CLARAR LA INTERDICCION POR DEMENCIA
DE DON MAXIMILIANO ALEJANDRO COLLAO
FERRER Y NOMBRAMIENTO DE CURADORA
DE ESTE A DOÑA YIPCIA NATTALY FERRER
FERRER. AUDIENCIA QUE SE LLEVARA A
CABO MEDIANTE PLATAFORMA ZOOM
HTTPS://ZOOM.US/J/92921365858.
                                                                      14/3

Danisa Ordenes González
Secretaria

EXTRACTO

REMATE: JUZGADO DE LETRAS DE SAN FE-
LIPE, PEDRO MOLINA Nº2, SAN FELIPE, RE-
MATARÁ EL DÍA 30 DE NOVIEMBRE DE 2022;
A LAS 11:00 HORAS, INMUEBLE UBICADO EN
CALLE GENERAL JOSÉ BERNALES RAMÍREZ
N°2839, QUE CORRESPONDE AL LOTE 16 DE
LA MANZANA «A» DEL CONJUNTO HABITA-
CIONAL «TERRANOBLE» I ETAPA, DE LA CIU-
DAD Y COMUNA DE SAN FELIPE, INSCRITO A
FOJAS 1904 N°1814 DEL REGISTRO DE PRO-
PIEDAD DEL AÑO 2016 DEL CONSERVADOR
DE BIENES RAÍCES DE SAN FELIPE. REMA-
TE SERÁ REALIZADO POR VIDEOCONFE-
RENCIA MEDIANTE LA PLATAFORMA ZOOM,
SIENDO DE CARGA DE LOS INTERESADOS
CONTAR CON TODOS LOS ELEMENTOS TEC-
NOLÓGICOS Y DE CONEXIÓN NECESARIOS.
ASIMISMO, TODO INTERESADO EN PARTICI-
PAR EN LA SUBASTA COMO POSTOR, DEBE-
RÁ TENER ACTIVA SU CLAVE ÚNICA DEL ES-
TADO, PARA LA EVENTUAL SUSCRIPCIÓN DE
LA CORERSPONDIENTE ACTA DE REMATE.
MÍNIMO PARA LAS POSTURAS EN LA SUMA
DE $59.719.714.-; INTERESADOS DEBERÁN
CONSTITUIR GARANTÌA SUFICIENTE, EQUI-
VALENTE AL 10% DEL MÍNIMO, SÓLO ME-
DIANTE DEPÓSITO JUDICIAL EN EL BANCO
ESTADO EN LA CUENTA CORRIENTE DEL TRI-
BUNAL Nº22300045743, HASTA LAS 14:00 HO-
RAS DEL DÍA ANTERIOR A LA FECHA DEL RE-
MATE. NO SE ACEPTARÁ OTRO MEDIO PARA
CONSTITUIR GARANTÍA. INTERESADOS,
HASTA LAS 14:00 HORAS DEL DÍA ANTERIOR
A LA FECHA DEL REMATE, DEBERÁN ADE-
MÁS INGRESAR Y ENVIAR  CORRESPON-
DIENTEMENTE UN ESCRITO Y  CORREO
ELECTRÓNICO POR OFICINA   JUDICIAL VIR-
TUAL Y POR  CORREO ELECTRÓNICO A LA
CUENTA JL1_SANFELIPE@PJUD.CL DONDE
SEÑALARAN: A) QUE ACOMPAÑAN COM-
PROBANTE DE HABER RENDIDO LA GARAN-
TÍA; B) QUE PARTICIPARÁN EN LA AUDIEN-
CIA DE REMATE EN CALIDAD DE POSTOR,
DEBIENDO INDICAR ROL DE LA CAUSA, SU
INDIVIDUALIZACIÓN, CORREO ELECTRÓNI-
CO Y NÚMERO TELEFÓNICO PARA EL CASO
QUE SE REQUIERA CONTACTARLO DURAN-
TE LA SUBASTA POR PROBLEMAS DE CO-
NEXIÓN, CON EL FIN DE COORDINAR SU
PARTICIPACIÓN EN LA SUBASTA Y RECIBIR
EL LINK CON LA INVITACIÓN RESPECTIVA.
EL SUBASTADOR DEBERÁ PROCEDER A LA
FIRMA DEL ACTA DE REMATE DE MANERA
INMEDIATA A LA REALIZACIÓN DE LA SUBAS-
TA, LA QUE LE SERÁ REMITIDA A SU CO-
RREO ELECTRÓNICO INFORMADO AL TRI-
BUNAL, DEBIENDO SER INGRESADA INME-
DIATAMENTE A LA RESPECTIVA CAUSA, POR
OFICINA JUDICIAL VIRTUAL, CON SU CLA-
VE ÚNICA PARA EFECTOS DE LA FIRMA. EN
TODO CASO, ANTES DE LAS 14:00 HORAS
DEL DÍA DE LA AUDIENCIA DE REMATE, BAJO
APERCIBIMIENTO DE QUEDAR SIN EFECTO
LA ACTUACIÓN. LA GARANTÍA PARA AQUE-
LLOS POSTORES QUE NO SE ADJUDIQUEN
EL BIEN SUBASTADO SERÁ DEVUELTA POR
CHEQUE EN EL MÁS BREVE PLAZO. PRE-
CIO PAGADERO AL CONTADO DENTRO DE
QUINTO DÍA HÁBIL SIGUIENTE A LA SUBAS-
TA, DEMÁS ANTECEDENTES EN BASES DE
REMATE Y LOS AUTOS ROL C-889-2019, CA-
RATULADOS «BANCO DE CHILE CON FER-
NANDEZ».                                                       14/4

LA SECRETARÍA.

SE NECESITA

GERENTE DE MARCA Y/O
GERENTE ZONAL

PARA EMPRESA LIDER AUTOMOTRIZ.
SAN FELIPE-LOS ANDES, ENVIAR DO-
CUMENTACIÓN
katty.montenegro@xxi.cl CELULAR: 984206624

Escuela Particular N° 17 "San José", necesita
contratar para el año 2023

PROFESORA BÁSICA CON MENCIÓN EN
EDUCACIÓN DIFERENCIAL

De preferencia con  dominio  en la asignatura
de matemática. Enviar curriculum a:
sanjoselosandes@gmail.com Recepción de do-
cumentación hasta el 28 de noviembre de 2022.

REMATE JUDICIAL MEJOR POSTOR ONLINE
17 DE NOVIEMBRE 15:00 HORAS, PARCELA
71 FUNDO SANTO DOMINGO, SAN ANTONIO.
AUTOMOVIL KIA MOTORS RIO 5 EX 1.4,  AÑO:
2018,  PATENTE: KBCH 58, ROL: E-1249-2022,
ORDENADO POR EL JUZGADO DE LETRAS
DE LA CALERA, JUICIO FORUM CON ASTU-
DILLO. EXHIBICION Y BASES http://
WWW.QUEREMATOCHILE.CL,
GARANTIA: $500.000.-  YAMILLET ESPINA
MARTILLERO.
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Equipos de salud municipal vacunarán
contra el Covid 19 en la Plaza de Armas

A partir de hoy en la Plaza de Armas, los quipos
de salud municipal llevarán a cabo vacunación
contra el Covid 19.

• Dispositivo brindará inoculación
bivalente y también para las perso-
nas que no hayan completado su es-
quema de vacunación.-

Como una forma
de incentivar el pro-
ceso de vacunación
contra el Covid 19 en
nuestra ciudad, los
equipos de salud mu-
nicipal comenzarán
con un proceso de
inoculación en plena
Plaza de Armas de
nuestra ciudad. El
dispositivo estará dis-
ponible a partir de
hoy lunes y se espera
esté operativo hasta
fin de año.

La directora del
Cesfam Segismundo
Iturra, Mariela
Maldonado, indicó
que esta unidad esta-

rá inoculando con la
dosis bivalente y ade-
más, las personas
que no hayan com-
pletado su esquema
de refuerzo, podrán
vacunarse.

«Vamos a partir
con un punto de va-
cunación comunal
desde el día lunes a
partir de las 9:30 de
la mañana y hasta
las 15:30 horas, de
lunes a jueves, y los
viernes de 9:30 a
15:00 horas. Este
punto de vacunación
va para toda la co-
munidad, no sólo
para los usuarios del

Cesfam Segismundo
Iturra, sino que para
toda la comuna de
San Felipe», señaló
Maldonado.

La directora del
Cesfam Segismundo
Iturra además preci-
só que los profesio-
nales aplicarán «la
vacuna bivalente,
para aquellos que no
se han colocado la
tercera o cuarta do-
sis, también se pue-
den vacunar y aque-

llos que están al debe
con su esquema de
vacunación, lo pue-
den hacer. Lo impor-
tante es que la comu-
nidad revise semana
a semana va salien-
do el calendario de
vacunación».

Asimismo, y al
igual que todo el pro-
ceso anterior, quienes
reciban esta dosis de-
berán esperar alrede-
dor de 20 minutos,
para esto, Mariela

Maldonado aseguró
que están los espacios
determinados y dis-
puestos para todo
este proceso.

«Igual hay que
esperar a lo menos
20 minutos luego de
la vacunación, está
dado el espacio, el

puesto tiene todo
para el proceso, para
vacunación y para el
tiempo que hay que
esperar. Nosotros es-
peramos que nos po-
damos mantener
hasta el 31 de diciem-
bre en la plaza», ce-
rró.

8º 31º

8º 32º

9º 31º

10º 31º

10º 31º

EL TIEMPO                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile

Evalúan a 15 menores para intervenciones traumatológicas de pie

La iniciativa es impulsada por Rotary Club Los Andes junto al Hospital
San Juan de Dios.

Los menores asisten con sus padres para ser evaluados por los trauma-
tólogos, a fin de determinar la pertinencia o no de ser operados.

• Programa ‘Los niños no pueden
esperar’ de Rotary Club de Los An-
des permitirá adelantar sus cirugías.-

 Con el propósito
de disminuir la es-
pera para ser inter-
venidos quirúrgica-
mente, este sábado
12 de noviembre, 15
menores de edad
fueron evaluados
para someterse
prontamente a una
cirugía que les per-
mita resolver pato-

logías traumatológi-
cas de pie.

La iniciativa es
impulsada por Rota-
ry Club de Los Andes,
junto al Hospital San
Juan de Dios de la
ciudad, en un progra-

ma que por tercer
año consecutivo rea-
lizan ambas institu-
ciones y que se deno-
mina ‘Los niños no
pueden esperar’,
donde participan
traumatólogos del
Hosla y de otras zo-
nas del país, junto a
los equipos del con-
sultorio de especiali-
dades, anestesia y pa-
bellón del estableci-
miento andino.

En esta evalua-
ción, los menores

asisten con sus pa-
dres para ser evalua-
dos por los trauma-
tólogos, a fin de de-
terminar la perti-
nencia o no de ser

operados. Con esta
evaluación clínica,
los pacientes serán
programados para
una fecha cercana a
fin de ingresar a pa-

bellón, para some-
terse a la cirugía que
les permita mejorar
su calidad de vida y
su desarrollo físico,
emocional y social.

REZA
Nueve Avemarías durante
nueve días seguidos. Pide
tres deseos, uno de
negocios y dos imposibles;
al noveno día publica este
aviso y tus deseos se
cumplirán aunque no lo
creas.                     L.R.D.

REZA
Nueve Avemarías durante
nueve días seguidos. Pide
tres deseos, uno de
negocios y dos imposibles;
al noveno día publica este
aviso y tus deseos se
cumplirán aunque no lo
creas.                    P.R.
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Felipe Criado, el sanfelipeño que triunfa
en el mundo diseñando vestuario

El vestuarista sanfelipeño Felipe
Criado Quiroz.

Exitosas series y películas in-
ternacionales son ya recurrentes
en el trabajo de Felipe Criado
Quiroz, oriundo de San Felipe y
que hoy en día triunfa en el mun-
do del diseño de vestuarios. A sus
38 años, el profesional radicado
en México ha trabajado en pelí-
culas como ‘Una Mujer Fantásti-
ca’, ‘Neruda’ y en series como
‘Prófugos’, ‘El Presidente’ o ‘Soy
tu fan’.

El sanfelipeño ha hecho una
extensa carrera para llegar a don-
de hoy pisa. Comenzó estudian-
do actuación teatral, pero el dise-
ño de vestuario siempre le gustó.
Trabajó en un sinfín de activida-
des y juntó el dinero suficiente
para estudiar dirección de arte en
la Academia de Cine ‘La Toma’. Ya
estando allí, por el dato de un
amigo y sin pensarlo, comenzó su
camino en el diseño.

«Siempre me gustó el diseño,
mi abuela es profesora de modas
de las escuelas manualistas, en-
tonces siempre también vi que
cosían, entonces me gustaba mu-
cho y en la escuela de teatro bá-
sicamente siempre se están pre-
parando para actuar, pero tenía-
mos algunos ramos de esceno-
grafía y vestuario, y además
siempre ayudaba a mis compa-
ñeros con el vestuario (…)  Se me
hacía fácil y a mí me gustaba

mucho, y como cachaba un poco
de coser también cosía y armaba
un poquito, muy precariamente
en la U, entonces con lo que ha-
bía.

«Empecé de a poquitito a
trabajar en diferentes cosas,
junté unas lucas y estudié direc-
ción de arte en una escuela que
se llama ‘La Toma’, y ahí a tra-
vés de un dato encontré aviso de
que necesitaban practicantes
para una serie. Fui a una entre-
vista y necesitaban gente para
utilería y vestuario, yo me fui
por vestuario, pero no tenía
idea de nada, a qué iba, ni quié-
nes eran, nada. Eso era para la
segunda temporada de la serie
Prófugos, de Pablo Larraín.
Luego ya participé en películas
como ‘Princesita’,  ‘Neruda’,
‘Una Mujer Fantástica’ y entre
medio varias cositas como
‘Blanco en Blanco’, entre otras»,
comentó el profesional.

Ya inserto en este mundo, Fe-
lipe ha trabajado para grandes
producciones audiovisuales a ni-
vel nacional e internacional, segu-
ramente la más destacada lleva
por nombre ‘Una mujer fantásti-
ca’, exitoso film chileno, ganador
de un premio ‘Óscar’. Si bien la
película fue un precedente para el
cine chileno, el diseñador desta-
ca todos sus proyectos por igual,

aunque valora la importancia
para el país de ésta.

«En el caso de ‘Una mujer
fantástica’, que es una película
súper importante para el cine
chileno, pero también pasa que
hoy en día estando en México, me
he dado cuenta que el cine chile-
no está con súper buen registro,
lo que tiene de interesante ‘Una
mujer fantástica’ es que abrió un
camino más internacional (…)
Para mí es un trabajo y está in-
creíble participar en eso, pero
espero que en algún punto sigan
apareciendo este tipo de proyec-
tos y que no se quede ahí, eso fue
un paso importante, pero qué
pasa después de eso».

Entendiendo la envergadura
de las producciones en las que ha
trabajado y el valor que tienen
para el sanfelipeño, comentó que
«por ejemplo, la película ‘Distan-
cia de rescate’, que es una pelícu-
la producida por la productora
‘Fábula’, pero es con una gran
directora que es Claudia Llosa,
que es con un elenco súper bue-
no, para mí es una de las pelícu-
las más especiales que yo guar-
do en mi corazón, porque la te-
mática, el tratamiento, la bús-
queda del vestuario y la sutileza
a mí me llena mucho más que
‘Una Mujer Fantástica’ por ejem-
plo».

Con respecto a los últimos
proyectos en los que ha trabaja-
do, destacan la tercera tempora-
da de ‘Soy tu fan’, serie que se es-
trenó en 2010, tuvo dos tempora-
das y fue todo un éxito en Méxi-
co. Doce años después los prota-
gonistas se reúnen para esta nue-
va temporada y en el diseño de
vestuario el nombre de Felipe
Criado vuelve a aparecer. La pro-
ducción saldrá próximamente por
la plataforma ‘Star +’ o también
conocida como ‘Star Plus’.

Con casi diez años en el mun-
do del diseño de vestuarios y a
punto de cumplir tres años vivien-
do fuera del país, Felipe Criado
triunfa en lo que le gusta hacer y
envía un mensaje a los sanfelipe-
ños y jóvenes que quieran seguir
los mismos pasos.

En este sentido, manifiesta
que «siempre hay un espacio y
nunca hay que dejar de hacer
cosas, hay que arreglárselas
como sea para hacer las cosas
que uno quiere y nunca dejarse
estar. Yo siempre fui muy inquie-
to y siempre fui muy de buscar
cositas, de cómo, qué, dónde y sin
miedo, porque no todo va a salir
bien, pero eso es lo entretenido;
si todo saliera bien no sería tan
entretenido. A la gente de San
Felipe en general, no desmere-
ciendo nada, pero sí hay que sa-
lir; salir y ver cosas, ver lo que
está pasando más allá de nues-
tra ciudad. La experiencia y la
vida en otros lugares te hacen
permitir y querer más cosas;
querer cosas que uno no piensa
que existen».

Para saber más sobre el traba-
jo y el arte del sanfelipeño Felipe
Criado Quiroz, siempre está su-
biendo contenido nuevo a través
de la red social Instagram, bajo el
nombre de usuario ‘@ponylee’.
Maximiliano Navarro B
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Municipio desplegó atención en terreno en la población La Escuadra

Decenas de personas llegaron a esta versión del ‘MiniCIPIO’ en la pobla-
ción La Escuadra.

• Servicios como el registro social de
hogares, inscripción para el descuen-
to del gas y veterinaria municipal,
estuvieron presentes.-

La Municipalidad
de San Felipe, por
medio de la Direc-
ción de Desarrollo
Comunitario (Dide-
co), llevó a cabo un
nuevo proceso de
atención en terreno,
esta vez fue el turno
de la población La
Escuadra. Fue espe-
cíficamente en la
multicancha del sec-
tor, donde servicios
tales como el registro
social de hogares,
inscripción para el
descuento del gas,
veterinaria munici-
pal, entre otros, es-
tuvieron presentes.

En este sentido, la
directora de la Dide-
co, María Teresa

Urbina, señaló que
«por lo menos tene-
mos una vez al mes
un ‘MiniCIPIO’, tene-
mos dos estrategias,
el ‘MiniCIPIO’ que es
con algunos servi-
cios como por ejem-
plo el registro social
de hogares, postula-
ción al descuento del
gas, y a veces tene-
mos el ‘Municipio’
que es con más ser-
vicios de la munici-
palidad».

En este contexto,
Urbina detalló que
«el día de hoy conta-

mos con la veterina-
ria municipal y nace
con los propios diri-
gentes vecinales para
determinar cuáles
son los servicios que
requieren».

Uno de los servi-
cios más solicitados,
ha sido la inscripción
para el descuento en
el precio del cilindro
de gas, es por esto que
la directora de la Di-
deco precisó que
«ellos lo pueden ha-
cer vía online por la
página web del mu-
nicipio, ellos lo hacen

una vez y quedan ins-
critos para optar a

este descuento, ha
sido efectivo y la gen-

te sigue postulando»,
cerró.

Cuarta Cía. Bomberos realizó quinta competencia interna de destrezas

Todos los voluntarios que participaron junto a la copa 95 años.

Los voluntarios en plena competencia.

Al medio día de
este domingo y en el
marco del programa
de celebración de sus
95 años de existencia,
la Cuarta Compañía
de Bomberos de San
Felipe realizó la quin-
ta versión de su Com-
petencia de Destrezas
en la cancha del Club
Deportivo Manuel
Rodríguez, en el sec-
tor Casas Chicas de
Quilpué.

Esta competencia
se desarrolla desde el
año 2016 y solamen-
te en los años 2019 y
2020 fue suspendida
por el estallido social
y posteriormente por
el Covid 19, para re-
tornar en 2021 y aho-
ra llevar a efecto la
quinta versión.

El evento consiste
básicamente en una
competencia en un
circuito donde se
mide la destreza y
precisión de sus inte-
grantes, todo ello en
el menor tiempo posi-
ble.

Los voluntarios
deben escalar, correr,
instalar las tiras, co-
nectar pitones, resca-

tar, entre otros facto-
res que requieren este
proceso en caso de si-
niestro.

Al mismo tiempo
se busca un momen-
to de mayor relajo y
espacios de camara-
dería de los volunta-
rios.

Se interpreta el
himno nacional de los
bomberos, aprove-
chando también para
compartir con toda la
familia bomberil que
cada año se da cita en
este importante en-

cuentro.
Esta vez contó con

las presencias del su-
perintendente David
Guajardo y el conce-
jal Ricardo Cova-
rrubias, quienes
destacaron esta acti-
vidad porque se de-
muestra la destreza
de los voluntarios, te-
niendo en cuenta que
son situaciones que
pueden ocurrir en un
incendio.

En esta competen-
cia participaron 35
voluntarios.
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Se inauguró nueva cancha de voleibol en la Villa El Carmen

El ‘Club Unión Volley’ junto a parte de la directiva de la sede de la Villa El
Carmen, en la inauguración de la nueva cancha de voleibol.

Una alegre jorna-
da se vivió el pasado
miércoles 09 de no-
viembre en la Villa El
Carmen de San Feli-
pe, puesto que se lle-

vó a cabo la inaugura-
ción de la esperada
cancha de voleibol en
la sede comunitaria.
La actividad contó
con la presencia de

distintas autoridades
locales y vecinos del
propio sector.

La iniciativa fue
impulsada y gestiona-
da por la propia direc-
tiva de la junta de ve-
cinos de la Villa El
Carmen: Alejandra
Carvallo, Cecilia
Canales, Roxana
Lobo y Alex Valen-
zuela. En este senti-
do, la ejecución de este
proyecto se realizó con
los aportes de la co-
munidad y la Munici-
palidad de San Felipe.

«Es un sueño
cumplido poder inte-
grar este deporte
para toda la comuni-
dad», explicó la direc-
tiva de la Villa El Car-
men.

Además, a la inau-
guración de la cancha
de voleibol estuvo in-
vitado el ‘Club Unión
Volley’, dirigido por el
entrenador Mirko
Bonacic, quienes
realizaron una exce-
lente demostración
del deporte, haciendo

participar a toda la
comunidad presente
en esta actividad.

Otro gran aporte
vino de la mano del
municipio, quienes a
través del administra-
dor municipal Her-
nán Herrera, Pe-
dro Caniguante,
Esteban Herrera,

Diego García y el
concejal Guillermo
Lillo, donaron tres
balones de voleibol
para apoyar esta gran
iniciativa en la Villa El
Carmen.

Finalmente, la di-
rectiva de la villa agra-
deció los aportes de
‘Fuente San Felipe’,

‘Vip Sushi’ y el ‘Res-
taurant Roberta´s’,
quienes aportaron su
generosidad, con dis-
tintos premios que se
llevaron los vecinos y
vecinas que participa-
ron de la deportiva
jornada.
Maximiliano
Navarro B
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Hoy al mediodía se conocerá veredicto
por asesinato de Armando Latín

Armando Latín asesinado en su casa, acá una
imagen en vida sobre su moto.

Este día viernes,
con los alegatos de
clausura por parte de
todos los intervinien-
tes, concluyó el juicio
oral por el asesinato
de Armando Latín,
estableciéndose que
hoy lunes 14 de no-
viembre, a las 12:00
horas, se conocerá el
veredicto por parte de
los jueces que compo-
nen el Tribunal Oral
en Lo Penal de San
Felipe, en contra de
los dos acusados: la
hija y su marido.

En los alegatos de
clausura, el fiscal a
cargo del caso, Julio
Palacios Bobadilla,
reiteró las circunstan-
cias de este horrendo
crimen que sacudió a
la comunidad de San
Felipe por cuanto la
víctima pertenecía a
una familia muy cono-
cida, al margen que él
trabajaba en un rubro
bastante importante
como es el de la segu-
ridad privada.

El persecutor dijo
que la hija de la vícti-

ma avisó a su marido
que su padre iba en
camino; «él se prepa-
ra, le da un tiempo
para tomar el marti-
llo, ponerse el guan-
te derecho, señala él
(imputado) con la fi-
nalidad que no que-
den huellas, y poste-
riormente lo espera
en el marco de la
puerta de la cocina.
Estaba todo planifi-
cado porque él sabía
la rutina que realiza-
ba todos los días la
víctima cuando in-

gresaba a su domici-
lio. ¿Cuál era la fina-
lidad? atacarlo por la
espalda que es final-
mente lo que ocurrió,
donde le dan los gol-
pes directamente al
cráneo, son seis en
total en la cabeza,
pero tres en la parte
occipital, donde fi-
nalmente se inicia un
forcejeo y finalmente
sofocan a la víctima
con este guante, don-
de le cubren parte de
la boca y la nariz
dándole finalmente

la muerte», señaló.
Reiterar que por

este homicidio están
imputados la hija de
la víctima, N.L.A., y
su marido, C.M.R.

Este asesinato
ocurrió el día sábado
7 de marzo del 2020

en la vivienda de la
víctima ubicada en
Villa Bernardo Cruz,
avenida Santa Teresa.

Señalar que la fis-
calía está pidiendo
presidio perpetuo y
20 años de cárcel para
los acusados.

Diputada Marzán logra compromiso de Ministra Medio Ambiente para
declarar Santuario de la Naturaleza a sectores cordilleranos del Aconcagua

Diputada Carolina Marzán logró el compromiso
de la Ministra de Medio Ambiente para declarar
Santuario de la Naturaleza a sectores cordille-
ranos del Valle del Aconcagua.

• Gracias al trabajo que la diputada
Carolina Marzán se encuentra desa-
rrollando junto al alcalde de Putaen-
do, arrieros y organizaciones defen-
soras del medio ambiente, la titular
de la cartera medioambiental, Maisa
Rojas, comenzará con las gestiones
para que la zona obtenga este impor-
tante título que permite la protección
del hábitat de flora, fauna y comuni-
dades del sector.

Ante los serios da-
ños y vulneraciones
medioambientales que
están sufriendo diver-
sos sectores de las pro-
vincias de San Felipe y
Los Andes, la diputada
Carolina Marzán,
junto al alcalde de Pu-
taendo, Mauricio
Quiroz, organizacio-
nes defensoras del me-
dio ambiente y arrieros
de la zona, se reunie-
ron con la ministra de
Medio Ambiente,
Maisa Rojas, para
solicitarle la declara-
ción del sector cordi-
llerano de dichas pro-
vincias como Santua-
rio de la Naturaleza,
con el propósito de
proteger la zona fren-
te a diversos proyectos
mineros, inmobilia-
rios, fotovoltaicos, de
entubamiento de ca-
nales, entre otras ac-
ciones de empresas
privadas, que han
puesto en riesgo y da-
ñado la vida tanto de
las comunidades como
de la flora y fauna na-
tiva del sector.

«Llevamos bas-
tante tiempo traba-
jando junto a la comu-
nidad, en la protección
ambiental del sector

cordillerano de las
provincias de San Fe-
lipe y de Los Andes,
por ello nos reunimos
con la ministra Maisa
Rojas, para solicitarle
gestiones que permi-
tan la declaración de
Santuario de la Natu-
raleza para estos sec-
tores y así poder pro-
tegerlos de alguna
manera de proyectos
de extracción minera
como Vizcachitas en
Putaendo, el Parque
Fotovoltaico Meseta
de Los Andes, que
arrasa con 250 hectá-
reas que son el hogar
de flora y fauna nati-
va, algunas incluso en
estado de conserva-
ción, además de pro-
yectos inmobiliarios
que están vendiendo
sectores precordille-
ranos y cordilleranos
de San Esteban o de
entubamientos de ca-
nales que están dejan-
do sin el recurso hídri-
co a muchas comuni-
dades. Todas estas si-
tuaciones se las plan-
teamos a la ministra y
afortunadamente se
comprometió a gestio-
nar con premura la
declaración de San-
tuario de la Naturale-

za», dijo la diputada
Carolina Marzán.

Por su parte, la
ministra de Medio
Ambiente, Maisa Ro-
jas, dijo que «desde el
Ministerio de Medio
Ambiente vamos a
apoyar la declara-
ción. El alcalde nos
manifestó que están
armando documenta-
ción para la declara-
ción de santuario, así
que nos compromete-
mos a mirarla con ce-
leridad. Vamos a apo-
yar las solicitudes que
nos vinieron a hacer,
las problemáticas que
nos manifestaron.
Nos comprometemos
a hacer las vincula-
ciones y gestiones con
otros servicios del Es-
tado y gestiones con
otros ministerios
para poder avanzar

en las preocupaciones
que nos manifestaron
vecinos y vecinas».

El alcalde de Pu-
taendo, Mauricio
Quiroz, señaló que
«gracias a la coordi-
nación que hizo la di-
putada Carolina Mar-
zán, nos vamos satis-
fechos porque hemos
retomado un ejercicio
que veníamos traba-
jando hace varios me-
ses, pero que lamenta-
blemente aún no se
puede materializar. Le
hemos solicitado todos
sus buenos oficios en
avanzar en retrotraer
la resolución de califi-
cación ambiental de
los 350 sondajes de la
Minera Vizcachitas
Holding.  Creemos que
tener a la ministra de
nuestro lado, al minis-
terio de nuestro lado,

creo que puede permi-
tir garantizar la mejor
calidad de vida para
los habitantes de la
comuna de Putaendo.
Estamos trabajando
de manera muy seria
en poner un estatus de
protección de la natu-
raleza a la cordillera
de Putaendo, en la
perspectiva de gene-
rar un expediente que
permita efectivamen-
te un santuario de la
naturaleza o cualquier
otro estatus de protec-
ción de la cordillera de
Putaendo para pre-
servar el enorme pa-
trimonio ambiental
que ahí existe».

En tanto, Denise
Contreras, represen-
tante de la Agrupación
Guardianes del Acon-
cagua, quien también

participó en dicha re-
unión, manifestó que
«nosotros creemos
que la solución para
proteger definitiva-
mente donde se en-
cuentran las reservas
de recursos hídricos
del valle, es santuario
de la naturaleza. Ne-
cesitamos proteger de
manera rápida. Las
comunidades del ca-
mino internacional, la
gente está un poco
cansada porque todos
los años es lo mismo.
Queremos ir directa-
mente hacia santuario
de la naturaleza y me
parece que la ministra
tiene harta disposi-
ción a esto, así que
queremos trabajar en
conjunto para lograr-
lo lo antes posible,
porque es urgente».
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Sin pena ni gloria el Uní Uní se despidió de la postemporada

El capitán Jesús Pino intenta frenar a Fabián
‘Zombie’ Núñez. (Foto: Jorge Ampuero)

Julio Castro parece buscar en el césped una ex-
plicación al bochorno del viernes. (Foto: Jorge
Ampuero)

• Cayó por la cuenta mínima ante
Puerto Montt.-

En un partido en
el cual nuevamente se
hicieron presente una
serie de falencias fut-
bolísticas, y el notorio
poco compromiso in-
dividual y colectivo
por sacar adelante la
tarea de avanzar de
fase, Unión San Feli-
pe fue eliminado de la
Liguilla por ascenso
al caer por la cuenta
mínima ante un orde-
nado y pragmático
Deportes Puerto
Montt.

Es indudable que
lo hecho por la escua-
dra albirroja la tarde
del viernes pasado
dejó mucho que de-
sear, y es que por más
que los tablones del
estadio Municipal es-
tuvieran vacíos, los
dirigidos de Víctor
Rivero se mostraron
displicentes, entre-
gando a ratos la sen-
sación que estaban
jugando solo por
cumplir, situación
que por cierto fue per-

fectamente aprove-
chada por un rival
que a base de mucha
intensidad en la mar-
ca, y un libreto perfec-
tamente estudiado,
donde el volante Fa-
bián Manzano era
el actor principal, no
tuvo mayores compli-
caciones para deter-
minar e imponer sus
condiciones.

Los sanfelipeños
fueron un equipo que
se dedicó a apelar a
los arrestos indivi-
duales por sobre un
planteamiento o es-
trategia de juego.
Eso, a veces funciona
siempre y cuando los
jugadores estén invo-
lucrados y metidos
en la causa, pero en
este caso era muy di-
fícil que algo así su-
cediera porque el
equipo en su conjun-
to se vio parco y sin
ganas, por más que
casi por la inercia del
juego se haya creado
algunas claras oca-

siones de gol, cosa
que por lo demás
también hicieron los
forasteros.

No dejó de llamar
la atención la excesi-
va calma que en todo
momento mostraron
los aconcagüinos, y es
que no se trataba de
que hubiera desespe-
ración, pero ante los
sureños no tenían
otro camino que ga-
nar al menos por un
gol de diferencia para
forzar una definición
a penales; sin embar-
go, jamás fueron pun-
zantes ni verticales al
no querer asumir
riesgos, que era lo que
debían hacer. Tal vez
desde el banco técni-
co esperaban que por
arte de magia Lucia-
no Romero tendría
un segundo de magia,
o que aparecerían el
Briceño o Pineda de
otros tiempos.

Mauricio Viana controla un balón ante la ame-
naza de Mario Briceño. (Foto: Jaime Gómez Co-
rales)

A los sanfelipeños
los consumió el reloj,
sus ripios, la nula ac-
titud y un oponente
que, sin ser extraordi-
nario o muy superior,
sí supo extraer lo me-
jor de sí mismo y lo
peor de los albirrojos
para quedarse de ma-
nera categórica con
esta llave de postem-
porada. El gol de
Christopher Ojeda
en el 73’ no hizo nada
más que ratificar esta
apreciación, ya que
antes que el balón in-
flara la red del arco
sur, los puertomonti-
nos literalmente ‘pa-
searon’ el balón ante
una paralizada línea
defensiva local.

Con esta caída se
selló la eliminación
de la liguilla y ratifi-
có una pésima finali-
zación de tempora-
da, donde un ex-
traordinario primer

semestre dio paso a
una segunda rueda
de pesadilla en la
cual el equipo sólo

sobrevivió gracias a
la gran cuenta de
ahorro del primer
tramo del torneo.
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AMOR: El destino es sabio y sabe porque
hace las cosas. Si esa persona no desea vol-
ver a estar con usted, debe aceptarlo. SALUD:
Debe controlar más esos desórdenes. DINE-
RO: Tiempo para comenzar a analizar si es
posible comenzar a ejecutar esas ideas. CO-
LOR: Rojo. NÚMERO: 1.

AMOR: Si hay una tregua entre ustedes, no
la rompa solo por querer tener la última pala-
bra. SALUD: La sexualidad debe ir de la mano
con la responsabilidad. DINERO: De las críti-
cas que reciba saque fuerzas para trabajar
con más fuerza por sus metas. COLOR: Ám-
bar. NÚMERO: 5.

AMOR: Si usted siente que el amor ha vuelto
a su vida no lo rechace, en especial si ha ses-
tado tanto tiempo en soledad. SALUD: Es
peligroso e irresponsable el automedicarse.
DINERO: Trate de ser un/a buen/a líder en su
trabajo y trabaje siempre en función del equi-
po. COLOR: Gris. NÚMERO: 8.

AMOR: Cerrar el corazón no le ayudará a sa-
nar las heridas, tal vez el cariño de alguien
más le ayude. SALUD: Distraerse un poco
siempre será positivo cuando el ánimo no está
del todo bien. DINERO: No debe negar su
ayuda a sus cercanos. COLOR: Blanco. NÚ-
MERO: 12.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)
Edificio Las Rosas - O’Higgins 640

Fono 342421902

AMOR: La felicidad duradera no llega de for-
ma instantánea sino más bien aparece en la
medida que el tiempo pasa. SALUD: Dismi-
nuya sus malos hábitos. DINERO: Inicio de
día un tanto complicado ya que las cosas no
están resultando según sus planes. COLOR:
Verde. NÚMERO: 3.

AMOR: La relación se mantiene si es que
ambos trabajan en ello. Las cosas en las re-
laciones son de dos. SALUD: Sentirse bien y
mejorar su estado anímico depende sólo de
su voluntad. DINERO: Quedarse con esas
ideas solo en la cabeza no sirve de nada.
COLOR: Café. NÚMERO: 9.

AMOR: Vuelva a darse la oportunidad de amar
usted se lo merece y punto. SALUD: El CO-
VID puede llegar a ser nefasto si es que no se
cuida lo suficiente, evite contagios. DINERO:
Hay que saber gastar ya que el dinero puede
escasear más adelante. COLOR: Rosado.
NÚMERO: 6.

AMOR: Lo mejor es que se enfoque en las
cosas buenas que le ha dado la vida en lugar
de lo malo. SALUD: Debe tener el hábito de
hacer deporte y alimentarte bien. DINERO:
Los negocios no estarán espectaculares, pero
irán saliendo adelante. COLOR: Naranjo.
NÚMERO: 2.

AMOR: Ser tolerante es algo que puede be-
neficiar bastante a la relación de pareja. SA-
LUD: Usted no debe ser superado/a por lo
vicios que tiene. Usted puede controlarlos.
DINERO: No debe derrochar recursos ya que
está entrando a su fin la primera mitad del
mes. COLOR: Salmón. NÚMERO: 7.

AMOR: Si su corazón le dice que es la per-
sona indicada para usted, entonces se la
debe jugar. SALUD: No haga subir su coles-
terol ya que esto va acompañado de proble-
mas al corazón. DINERO: Si alguien le ofre-
ce su apoyo no dude en aceptarlo en pro de
su futuro. COLOR: Lila. NÚMERO: 13.

AMOR: No se complique tratando de que su
pareja se olvide de ese mal rato. Deje que se
calme y luego hable. SALUD: Si proyecta
buenas energías, su organismo también se
verá favorecido. DINERO: Tenga cuidado si
su instinto le dice que algo está mal. COLOR:
Celeste. NÚMERO: 10.

AMOR: Si recurre a la mentira para solucio-
nar un problema estará cometiendo un nue-
vo error. SALUD: Cuidado con esos males-
tares a la cabeza. DINERO: Sea cauto/a y
evite tener que gastar los recursos que le
queden antes que avance más este mes de
noviembre. COLOR: Amarillo. NÚMERO: 14.
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Joaquín Valdés representará a Chile
en Juegos Binacionales en Argentina

Joaquín Valdés, destacado nadador sanfelipeño con su
indumentaria Chilena. En esta ocasión estará represen-
tando a nuestra región y por ende a Chile en los juegos
binacionales en San Luis, Argentina.

Este día sábado el na-
dador sanfelipeño Joa-
quín Valdés viajó al ve-
cino país de Argentina
para participar en los Jue-
gos Binacionales que se
van a desarrollar en San
Luis, representando a la
Quinta Región y a Chile.

En conversación con
nuestro medio dijo que en
este campeonato compiten
Argentina y Chile, «se cla-
sifica por regiones, van
seis hombres y seis muje-
res de cada región», seña-
la.

- ¿Cómo logras lle-
gar ahí, ganaste cam-
peonatos para clasifi-
car?

- Uno clasifica de
acuerdo a los tiempos que
haces en el año, eligen a los
seis mejores tiempos, más
o menos algo así.

- ¿Cómo te has pre-
parado para este cam-
peonato?

- Entrenando fuerte,
comiendo, durmiendo
bien.

- ¿En qué categoría
vas tú?

- Los binacionales una
sola categoría, compiten

todos juntos.
- ¿Cuál es la espe-

cialidad en que vas a
competir? ¿Porque tú
haces pecho, maripo-
sa?

- Sí, yo soy pechista,
nado de pecho y mariposa
principalmente.

- ¿En esas vas tú?
- Sí, aunque también

nado 200 y 400 combina-
dos.

- ¿Qué te parece la
posibilidad de poder
representar a Chile, la
región y a San Felipe?

- Bacán, emocionante,
además que es el primer
año que puedo clasificar a
esto, igual es divertido.

- ¿Te has preparado
bien?

- Sí, me he preparado
harto la verdad.

- ¿Cuáles son las ex-
pectativas que hay?

- En realidad ahora voy
más o menos a participar
porque compito con gente
más grande, así es que es
bastante difícil clasificar a
una final o alguna meda-
lla, pero si hay posibilida-
des de clasificar a alguna
final sería extraordinario.

- ¿En qué distancia?
- En mi caso lo más

probable que pueda clasi-
ficar a una final es en 50
pecho, que es como lo me-
jor me va.

- ¿Por eso tienes la
sensación de poder
clasificar a una si-
guiente ronda?

- Sí, a la final clasifican
los mejores seis tiempos,
clasifican y nadan de nue-
vo.

- ¿Tú familia con-
tenta con esta partici-
pación en el extranje-
ro?

- Sí, todos felices, ade-
más que ellos se enteraron
antes que yo, a mí me di-
jeron como de sorpresa,
entonces están felices.

- Reiterar que esta
clasificación la consi-
gues por todos tus
tiempos que logras du-
rante el año.

- Sí, en los nacionales
durante el año.

- ¿Toman en cuenta
también tu participa-
ción en Colombia?

- No, solamente se to-
man en cuenta los nacio-
nales de verano, invierno
y otro más que hubo.

- Joaquín, para
nuestros lectores, ¿de
qué parte de San Feli-
pe eres?

- Yo vivo en Terranoble
hacia La Troya.

- ¿Estudias acá en
San Felipe?

- Sí, yo estudio en el
Colegio Greenland de San
Felipe.

- ¿Palabras al cie-
rre?

- Nada, con toda la fe
para el campeonato y pa-

sarla bien.
Decir que la competen-

cia parte hoy lunes 14 y
durará hasta este jueves
17.

Los juegos Binaciona-
les se desarrollan en la
ciudad de San Luis, Ar-
gentina, y el equipo chi-
leno viajó este sábado en
la noche desde Viña del
Mar.

Como medio estare-
mos atento a cómo se des-
empeña.

PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y
CANAL 14 VTR / 67 LUXOR EN
LLAY LLAY Y CATEMU

08:00 Novasur Infantil
12:00 Novasur Infantil
14:00 VTV Noticias Medio Día
14:35 Teresa (teleserie mexicana)
15:30 Novasur Infantil
17:00 Música en VTV
18:30 VTV Noticias Edición PM
19:00 Documentales
20:00 Cocktail de tangos
20:55 Portavoz Noticias
21:30 VTV Noticias Central
22:30 VTV Tiempo
22:35 En Palco
23:30 Hotel de Los Secretos (REP)
00:00 Lunes de Goles
00:30 VTV Noticias Edición Noche
00:45 Música en VTV
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